
弟兄姊妹，各位听友，早安！感谢神，我们来灵修罗⻢马书
第15章第⼆二部分，也就是第14节到33节。在这⾥里里保罗讲
到他的宣教使命，也提到他计划访问罗⻢马。透过保罗的书
信，我们看到他娓娓道来、语重⼼心⻓长，特别富有⼈人情味，
也让我们看⻅见他内在的⼼心志，所以是⾮非常难得。我们在
想，公元58年年到今天2018年年，已经两千年年的光阴，但是
我们穿越历史时空，可以跟两千年年前的⼀一颗⼼心灵来相遇，
这实在是圣灵所做奇妙的⼯工作。我们相信，圣灵使我们的
⼼心相通，也能够让我们竭⼒力力持守圣灵赐给我们中间的合⽽而
为⼀一的⼼心。

透过这⼀一部分，我们就特别看到，保罗他有⼏几个让我们⾮非
常敬佩的地⽅方。第⼀一，他⾮非常谦卑卑，也⾮非常谨慎来对待还
没有⻅见过⾯面的罗⻢马教会的弟兄姊妹。他⾮非常尊重他们，也
特别把他们放在⼼心上，对他们也特别地有礼节和客⽓气。这
是给我们很⼤大的提醒，因为保罗毕竟还没有去罗⻢马教会，
但是却已经充满了了这样的⼀一种敬意和向往，实在是这种⼤大
公教会和普世教会合⼀一的精神，值得我们来默想和追随。

第⼆二，我们也看⻅见，保罗他并不不是在夸⼝口⾃自⼰己多么了了不不
起，⽽而是特别提到他是上帝福⾳音⼯工作的器器⽫皿和执事，是福
⾳音的祭司。这个词特别⽤用到了了旧约的祭司，到了了新约时代
我们看⻅见保罗他作为⼀一位顺服的使徒，因着耶稣基督⾃自⼰己
成了了⼤大祭司和祭品、祭物，所以也使得这位使徒蒙召⽽而成
了了祭司和活祭。

每⼀一位顺服的基督徒，也都是祭司和上帝⾯面前的活物，活
着的祭物！

我们也特别看到，保罗所在意的，是神如何使⽤用每⼀一位顺
服的⻔门徒去做祂伟⼤大的⼯工作。当上帝埋葬了了祂的仆⼈人，会
继续去做祂如此伟⼤大和卓越的⼯工作。

第三个⽅方⾯面，我们也特别看到，保罗他没有陶醉在前边已
经取得的卓有成效的事⼯工中，⽽而是特别奋进不不息。他没有
被过去上帝波澜壮阔的作为所陶醉从⽽而停⽌止前进的脚步，
⽽而是不不断地去开拓拓新领域，不不断地去进取。他⼀一旦发现周
围已经有了了福⾳音、有了了教会、有了了基督徒，他就想着怎么
样再进⼀一步去开拓拓新的领域，让主耶稣所吩咐的⼤大使命传
到地极，这样福⾳音的⼴广阔画⾯面来吸引他，也成为每⼀一个教
会的荣美的异象。

我听说过在美国，教会向⻄西部传福⾳音的时候，有的宣教⼠士
⼀一旦发现他的身边有了了四到五家的基督徒，有了了四到五家
开始唱赞美神的歌，他们就会打⻢马扬鞭，继续⻄西进去开
拓拓。是的，很多时候这种⼼心志⽐比传福⾳音的技巧，甚⾄至是传
福⾳音的⽅方法和策略略更更重要。因为⼈人是上帝使⽤用的⽅方法，⼼心
是上帝所特别在意的战场。当我们的⼼心能够被神来更更新，
成为神所使⽤用的圣洁器器⽫皿的时候，他本身就是⾼高贵⽽而贵重
的器器⽫皿，上帝愿意特别来使⽤用。

保罗给罗⻢马教会写信，也特别交代，希望他们能够有⽋欠债
的⼼心。因为毕竟他们是从犹太的教会听到福⾳音从犹太⼈人那
边来得到救恩。因为救恩是从犹太⼈人出来的。所以，他们
就知道⾃自⼰己也⽋欠了了犹太⼈人的债，⽽而不不只是保罗⾃自⼰己觉得⽋欠
了了普世⼈人的债。保罗这样唤醒我们，也是⾮非常重要的。因
为很多时候啊，我们内⼼心深处常常是轻视犹太⼈人，觉得他
们是杀死耶稣基督的凶⼿手，⽽而忽略略了了也正是犹太⼈人把神的
话保存下来，也借着会堂让我们看⻅见敬拜神的那种简朴的
模式，也把诗篇给保存下来，让我们能够⽤用诗篇来赞美。
那所有这⼀一切，其实我们都是⽋欠着犹太⼈人的债。因此保罗
就动之以情、晓之以理理来提醒他们，能够特别地来帮补
他，好让他能够继续去传福⾳音到地极、到⻄西班⽛牙。我们在
⼀一世纪末有的当时的基督徒的记载中，就看到他们的确是
提到保罗似乎是在地极，是在⻄西班⽛牙去过了了，也就是保罗
是很可能真的就靠着神的恩典成⾏行行了了，以⾄至于真的将福⾳音
传到当时罗⻢马帝国最边的那个地⽅方，也就是⻄西班⽛牙。所
以，真的是⼼心有多⼤大，上帝给的事⼯工的⼴广场和⼯工⼚厂就有多
⼤大，⽽而全世界都是保罗的牧区。

同时保罗也特别提醒罗⻢马教会要为他祷告，因为他尽管是
带着钱、带着捐款去到犹太、到耶路路撒冷的教会，但是仍
然有⼀一批犹太⼈人真的就像疯狗⼀一样拼命地在追着咬他。⽽而
保罗不不是凭着⾎血⽓气，⽽而是请⼤大家为此不不断迫切祷告，从⽽而
能够带着基督丰盛的恩典、带着神的⼤大能去。既在耶路路撒
冷蒙悦纳，也能够将福⾳音来继续⼴广传，让⼈人⼀一同蒙恩和得
着造就，并能够使犹太的基督徒和外邦基督徒有更更深的连
接。

在这⾥里里保罗也特别提到，他⾃自⼰己在传福⾳音的时候，“除了了
基督藉着我做的那些事，我什什么都不不敢提；只提祂藉我⾔言
语作为，⽤用神迹奇事的能⼒力力，并圣灵的能⼒力力，使外邦⼈人顺
服”（18节）。加尔⽂文在解释这⼀一节经⽂文的时候，就特别
来提醒说，保罗是上帝所特别分别的，也是圣灵所特别膏
抹的。因此保罗所传的⾔言语、所做的⼀一系列列的服侍和他神
迹奇事⾏行行出来，本质上都是圣灵的⼯工作，因为圣灵要特别
在他身上盖印，以此证明神的国藉着耶稣基督已经彰显
了了。⽽而保罗他们这⼀一批使徒，是神的国彰显的延续。所以
神的国已经⼤大有能⼒力力地来到，新的时代拉开帷幕，已经开
始了了。所以这明确就是圣灵的印证和圣灵的盖印的⼯工作。
⽽而加尔⽂文也认为，保罗的神迹奇事跟他的⾔言语布道，以及
他⽣生命的服侍都是连在⼀一起的，并不不是分开！因为他没有
⽤用神迹奇事荣耀他⾃自⼰己，⽽而是特别去证实主的道。因为那

个时候还没有新约圣经，所以藉着神迹奇事证实主道，也
显明圣灵的⼤大能以及神国⼤大有能⼒力力的来到，都是上帝特别
藉着保罗所做出来的荣美的⻅见证。

⽽而今天这样的⻅见证，给我们什什么样的启发呢？加尔⽂文也认
为说，我们每⼀一个基督徒也可以是神的福⾳音的祭司，因为
我们的顺服都可以被神所使⽤用。⽽而今天我们也可以⼤大有能
⼒力力地去传道和布道，当我们靠着圣灵的⼤大能把圣经给讲解
出来，让⼈人从死⾥里里复活、罪得赦免经历到死⾥里里复活的⼤大能
的时候，就是最伟⼤大的神迹，显明神的国已经在我们中
间，也把早就有的、圣灵所赐的合⼀一给显露露出来，从⽽而让
我们真的知道，今天圣灵依然有及其伟⼤大的作为。⽽而这作
为，今天未必是透过神迹奇事来显露露，⽽而是透过扎⼈人⼼心的
讲道和分别出来、完全靠着主的服侍的能⼒力力，以及圣洁感
恩的⽣生活都⼀一并地显明。这样的真理理来进⼊入我们的⽣生命
中，把我们从枯⻣骨的状态到成为精兵的状态，这⼀一切都是
神作为的继续、主耶稣神国故事的延伸，也是在我们⽣生命
中，这样⼀一个新故事的续写。

感谢神！神的⼤大能的福⾳音从犹太⼈人传到了了外邦世界，也使
我们能够⼀一起深深的蒙恩。所以保罗也愿赐福平安的神常
与众⼈人同在，⽽而这样的平安是真正的平安。因为是上帝藉
着基督真正地从死⾥里里复活了了我们，使我们能够被恩典激
励，来去施予、分享和传讲。我们也⾮非常盼着上帝感动保
罗的灵也加倍感动我们每⼀一个⼈人，让我们有这样的⼼心志，
忘记背后，努⼒力力⾯面前，向着标杆直跑，要得上帝在基督⾥里里
给我们的奖赏。也让我们在⽣生命的热情和神圣的责任之间
都得到激励，从⽽而能够迫切不不断地祷告，并依靠圣灵的⼤大
能，也把福⾳音传到内⼼心，并传到地极！

我们⼀一起祷告：“天⽗父，我们发现我们的⼼心常常是地极，
我们也发现我们的邻舍也在地极。主啊，求你给我们保罗
这样的⼼心志，让我们成为福⾳音的祭司，也能够借着我们的
顺服，借着我们的赞美，都成为对你的真正的献祭和礼
物。天⽗父啊，我们的⽣生命是你赐的，但是我们的⽣生命怎样
过，却是我们献给你的礼物。愿你来引导我们，使我们得
着你的恩典和平安的激励，也有圣灵⼤大能的明证！在这个
时代能够让⼈人真知道，这真理理不不是我们的⾔言辞，乃是你的
光！以上祷告奉主耶稣基督宝贵圣名。阿们！”


